

La experiencia como regente de farmacia y docente universitario

Martha Cristina Ruiz Eraso

Profesora del Programa de Tecnología en Regencia de Farmacia
Universidad Mariana

Ser regente de farmacia y docente universitario en Colombia es una experiencia gratificante, porque combina la práctica clínica, la enseñanza académica y el compromiso con la formación integral de los estudiantes de la Universidad Mariana. A través de nuestra labor, contribuimos al desarrollo de futuros profesionales competentes, éticos e innovadores que desempeñarán un papel crucial en la atención de la salud de la población.

La regencia de farmacia, como disciplina fundamental en el campo de la salud, se armoniza de manera única con el compromiso docente en el ámbito universitario, ofreciendo una perspectiva integral en la cual se explora aspectos clave de esta enriquecedora labor.

La labor como regentes de farmacia y docentes universitarios va más allá de la transmisión de conocimientos, se busca desarrollar en los estudiantes habilidades profesionales clave, como la toma de decisiones clínicas, la comunicación efectiva con pacientes y otros profesionales de la salud, el manejo ético, el uso seguro de los medicamentos mediante la educación al paciente, entre otras. Esta formación integral prepara a los futuros tecnólogos en regencia de farmacia de la Universidad Mariana para enfrentar los desafíos del mundo real con confianza y competencia.

Como regentes de farmacia y docentes universitarios, se fomenta una cultura de investigación y práctica basada en la evidencia; por lo tanto, se les enseña a los estudiantes a evaluar críticamente la literatura científica, aplicar los hallazgos de investigación en la toma de decisiones clínicas y contribuir al avance del conocimiento en el campo farmacéutico hospitalario y comunitario, a través de proyectos de investigación, esto les permite desarrollar una mentalidad investigativa y una práctica clínica fundamentada en la mejor evidencia disponible.

La práctica de regencia de farmacia y de docencia universitaria requiere una colaboración estrecha y un trabajo en equipo con otros profesionales de la salud y académicos; esta colaboración interdisciplinaria se fomenta en el aula y en el entorno clínico, promoviendo el intercambio de conocimientos y experiencias entre diferentes disciplinas, con el fin de fortalecer las habilidades de trabajo en equipo de los estudiantes. Además, esta colaboración multidisciplinaria refleja la realidad del sistema de salud y prepara a los estudiantes para trabajar de manera efectiva en entornos interprofesionales.

También, se tiene un firme compromiso con la calidad y la seguridad en todas las etapas del proceso farmacéutico, por ende, se enseña a los estudiantes a cumplir con los estándares más altos de práctica profesional, a garantizar la seguridad en la dispensación de medicamentos y a promover una cultura de mejora continua en la atención al paciente. Esta atención meticulosa en la calidad y la seguridad es fundamental para el bienestar de los pacientes y la reputación de esta profesión.

El campo farmacéutico está en constante evolución, con nuevos medicamentos, tecnologías y regulaciones que surgen regularmente; por lo tanto, como docentes de Regencia de Farmacia de la Universidad Mariana, es crucial mantenerse actualizados en los últimos avances científicos y normativas legales, con el fin de brindar una educación de calidad a los estudiantes. Esto implica participar en cursos de formación continua, asistir a conferencias y mantener una red de colaboración con otros profesionales del sector.